

学校だより 6月

令和4年 6月1日
横浜市立大岡小学校
TEL (711) 0818
FAX (713) 3563

体験的な活動を通した深い学び

校長 馬渡 照代

新年度が始まって早くも2ヶ月が経ち、梅雨の季節、6月がスタートしました。新型コロナウイルス感染に関しては、現状それほど好転しているとは言えず、何かと制約の多い生活ではあります。そんな中であって、4月には、昨年度1回しか実施できなかった（現2年生は、0でした。）授業参観・懇談会を久々に実施することができました。また、3年ぶりに引き取り訓練も実施でき、両方とも懸案事項でしたので、一步前進することができたかと安堵しています。6月の土曜参観も、今のところは実施いたします。感染防止対策をしっかりと取り、教室が密にならずに行える方法を取りますので、プリントをよくお読みの上、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

さて、5月16日・17日に、6年生は、鎌倉に修学旅行に行ってきました。昨年度は、やはりこの時期に予定していたものの、延期、延期を繰り返してようやく11月に実施できました。今年度は、全く心配がないというわけではありませんでしたが、前年度の教訓を生かしつつ、子どもたちの感染防止に対する高い意識と自覚、そして、教師の慎重な準備と対応によって実施することができました。

あいにく2日間とも小雨降る中での活動になりましたが、子どもたちは、意欲的に旅を進めていました。とにかくよく歩く子どもたちで、鎌倉の隅から隅まで歩き通したのでは、と思うくらい「歩き旅」を楽しんでいました。私でさえ、万歩計のメモリが、1日目が2万6千歩、2日目が2万3千歩でしたので、子どもたちは、もっと歩いたことでしょう。ただ、途中、歩き通すのは無理と判断したときは、グループでよく話し合っってバスや電車を利用するなど、臨機応変に対応できていたのには感心しました。さすが、「大岡っ子」です。

子どもたちは、大仏の大きさに驚き、江ノ島シーキャンドルからの眺めに目を輝かせ、寺社仏閣の厳かな雰囲気を感じると、鎌倉の歴史や文化を見聞し満足していました。そして、美味しい料理に舌鼓を打ち、気持ちのよい温泉、仲間との楽しい会話等々、旅の醍醐味を存分に堪能した2日間となりました。6月には、4年生が上郷、5年生が三浦への宿泊体験学習を実施する予定です。6年生同様、感染防止対策をしっかりと取って充実した活動にしたいと思っています。

学校生活の方に目を向けると、子どもたちは、元気いっぱい、様々なことに意欲的に取り組んでいます。ただし、元気過ぎて廊下や階段を走ってしまう子どもたちを多く見かけるため、全校で安全に過ごすよう考えさせたり、そのための指導を強化したりしているところです。

授業中は、よく考え、積極的に発言している様子を目にすることができます。特に、「大岡の時間」では、高学年が、「学校創立150周年」にどう関わり繋げていこうか、そのためにはどのような内容にしようかなど、侃々諤々真剣に話し合っています。また、友達の発言に対して、「うんうん」と頷き、「なるほど。」「いいね。」など、自分の意思を反映しながら聞く姿もいつもながらとてもよい雰囲気を醸し出しています。早速、「150年という年月のもつ重みや価値」について、私の考えを聞きに来た学級もありました。もちろん、それ以外にも自分たちの興味関心のあることに「材」を見つけ、活動をスタートさせている学級もあります。それぞれの取り組みが、3月、どのようなゴールを迎えるのか、大いに期待しつつ見守っていききたいと思います。

低学年の子どもたちは、植物や昆虫のお世話と観察、「学校たんけん」などに取り組んでいます。皆、観察眼が鋭く、目のつけ所がよいので、大人が見逃すようなことにも気づいていました。カードに描く絵も表現力豊かでよく特徴を捉えているので、何に気づいたかもよく分かります。このように、子どもたちは、毎日生き生きと活動に取り組んでいます。

こういう姿が子どもたちに見られるのも、「大岡の時間」で長年に渡って培ってきた力が確実に身に付いているからです。昨年度1年間見てきて、私自身、随所にそのことを実感していました。更に、その力は「大岡の時間」だけに留まらず、他の教科でも存分に発揮されています。そして、「大岡の時間」の集大成が、「大岡の学び発表会」です。各学級でどのような発表になるのか、本当に楽しみです。今年こそ、全校で見られる形で実施したいと考えていますので、どうぞご期待ください。

そうは言っても、子どもたちの健康と安全が第一ですので、各行事を実施する際には、状況をよく見て慎重に判断して参りたいと思います。保護者・地域の皆様には、ご理解・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。